## やまがた。一直市議会報

発行 山形市議会 編集 山形市議会事務局 山形市旅篭町二丁目 3 - 25 電話 642-8404 平成 26 年 5 月 1 日 / 188号 ウェブサイト http://www.city.yamagata-yamagata.lg.jp/gikai/ やまがた市議会 検索



▲東北6市の祭りが集結し、山形を盛り上げます! (写真は平成25年福島市開催時の様子)



総額1,781億円の平成26年度当初予算を可決…8ページ

議員定数の見直しにより、次回選挙から議員33人に 「山形市日本酒で乾杯を推進する条例」の制定で地産地消を推進



政

会

質一問括

施策、学校教育体制及び施設整備 ほかに向けて、都市計画マスタープラン、防災「山形らしさ」が輝くまちづくりの具現化

秀明

質一問括

度の改正、再生可能エネルギー ほか要な児童生徒に対する支援、介護保険制生活困窮者自立支援法、特別な支援が必

洋子

質一問括

もの、学術研究都市の色彩を強めよ ほかいる街に、基本的インフラで今最も必要な街づくりは人づくり、住民自治が完結して

質一問括

して住み続けられるまちづくりほか最上義光歴史館と山寺「御霊屋」、安心市民の参画と英知を生かすまちづくり、

か安心

充律

質一問括

業の振興策 ほか 上下水道事業、災害対策、

伝書 統籍 工・

工芸・産

誠

質一問括

分煙社会を目指してタープラン、未来に向けたまちづく山形の歴史・文化の継承、新・都市

市マス

誠一

質一問括

業としての建設産業の振興、介護保険事業計

画

地

域産

積極的な保存・修復などの企 王成沢の八幡神社石鳥居への 理計画を聞きたい。 鳥居ヶ丘の石鳥居の修 また、蔵

本市 国宝に! の宝 石鳥居 を

弥史 議員

ないか。 画提案や支援を行うべきでは 平成26年度に保存修理

の調査を行い計画を策定し、

27年度から計画に基づき修理 質問 ではないか。 観光振興に活用していくべき 車場の整備も含め、 目指してはどうか。

きたい。 な成果を踏まえ、必要な手立 を行いたい。 てを所有者と共に検討して 居修理工事で得られる技術的 石鳥居の保護も、 また、 今後行う鳥 八幡神社

工事完了後は国宝化を 。また、 積極的に 駐

きたい。

て活用していきたい。駐車場 している。観光振興について 治体の要望とは関係なく選定 付近に適当な場所がない 街なか観光の資源とし 方法を調査研究してい 国宝化は、 文化庁が自

児遊戯施設とはコンセプトが 違う施設を、市南部に建設し 現在建設中の屋内型幼

うか。

園の保育料を無償にしてはど 償化が実現されるまで、幼稚 てはどうか

答弁 を確認した上で、 の利用状況や利用者の声など 戯施設の整備は、 オープン予定の幼児遊戯施設 市南部地区での幼児遊 財源も含め 26 年 12 月

て判断する。 国による幼児教育の

-般質問は内容を要約して掲載しています。また、議会ウェブサイトで録画映像がご覧いただけます。

質問者

質問の要旨

弥史

一一 答問

円、企業誘致、通学路の安



▲ご当地ナンバー案

凍結防止対策が施された石鳥居 なっているが、現在それに至っ 5%上乗せしてはどうか。

支援には差があるため、上山 国に先行して実施する考えは などに多くの課題があるため、 市同様、幼稚園就園奨励費を 「の補助が3分の1以内と 幼稚園就園奨励費は、 保育所の無償化や財源 幼稚園と保育園の財政 スを実施しており、 利用できる「子育て応援券. れるよう国に要望していく。 ておらず、まずは満額補助さ を見ながら、 有料の一時保育などのサービ を発行してはどうか。 有料の子育て支援サービスへ



無料の子育て講座や、

### もっと重厚で品格・格調の高い街に 東北州の州都 **圏** )を担うべく

尾形

源

議員

質問 思うがどうか。 付きの誘導を考えるべきだと 機関に絞り込み、育成と張り は、ソフト関係・研究・学術 産業団地への誘致対象

含め誘致していく。 食品加工分野、 これらの研究開発部門も 健康分野の4業種を対象 環境分野、

付けている自動車関連分野、 産業団地開発基本計画で位置

平成25年3月策定の新

拠点性を高めるべきだと考え 際化に対応した施設整備で、 間2時間実現や山形空港の国 山形新幹線の山形・東京 東北州の州都を担うた

> 化へ向けた奥羽本線の整備を 答弁 山形新幹線などの高 るがどうか

くく ことが重要であると認識して 策などの取り組みに協力して 会が行っている利用拡大の対 ンドの利便性の向上を進める たインバウンド・アウトバウ 向けては、 ている。山形空港の活性化に 強化を毎年、 重要な課題としており、機能 協議会の構成員として、 いる。山形空港利用拡大推進 羽田空港を経由し 国・県へ要望し

質問 るべきではないか。 がどうか。また、今後の市域 せるため、住民自治基本条例 内分権の在り方について考え を定める必要があると考える 住民自治を育て成熟さ

構想で、 第7次総合計画の基本 市民、事業者、 行政

> を果たしていると認識してい く必要がある。 どを踏まえながら研究してい 率性や平等性、 る。市域内分権の制度は、効 ており、自治基本条例の役割 の基本的な視点などを規定し によるまちづくりや行政経営

てはどうか。 模な緑地公園の整備を検討し いの場として、市街地に大規 質問 市民が身近に触れる憩

はない。 模な緑地公園を整備する計画 園などがあることから、大規 市街地には霞城公園や薬師公 重要であると認識しているが、 な生活環境をつくる上で大変 いの場の整備は、 市民が身近に触れる憩 安全で快適

各種スポーツに利用できるよ 生広場やパターゴルフなどの 馬見ヶ崎河川敷を、 芝

うべきではないか。 や関係機関への働きかけを行 幅が狭く通学路としては非常 路下をくぐるトンネルは、道 に危険である。 坂巻公園西側のJR線 迂回路の検討

東京都杉並区のように、

関係機関と連携して対応を検 答弁 子どもへの安全指導を 討していく。 住民の意向を確認しながら、 強化し、学校・保護者、地域

慎重に検討して

国の動向

他市の事例な

うか。 質問 現在、

設を造ってはどうか。 集し、土産品が購入できる施 質問 伝統的工芸品や郷土文化を結 鋳物や和傘、花笠などの 中心市街地活性化のた

今後、施設に導入する機能 の有効活用を検討している。 産業史料の展示なども検討し つとして、 寄贈を受けた旧木村邸 伝統的工芸品

う きだと思うがどうか。 ふさわしい河川敷に整備すべ 住民のライフステージに

理を含めて、 について、関係団体と維持管 有効利用するよう協議して ゴルフや冬期間の新たな利用 整備の計画は無いが、 馬見ヶ崎河川公園の 現状の河川敷を パター

することで山形を全国に発信 し、地域活性化に繋げてはど ZAOナンバーを導入

のような気運となった場合に りが必要だと考えており、そ 域での導入に向けた盛り上 きない状況となっている。 なご当地ナンバーの募集をし ていないことから、導入はで 導入に向けて検討してい 国において新た 地



## 市民の英知を生か 信頼される市政運営を

#### 諏訪 洋子 議員

質問 る、ガバメント2・0を導入 加や広聴の新しい仕組みであ してはどうか。 市民の公共サービス参

もに、平成27年度の公式ホー 答弁 先行して採用している 自治体の状況を調査するとと ムページシステム更新に向け た見直しの中で研究していく。 山形大学が行った山寺

協議していく。 ついて、山形大学と具体的に 避難行動要支援者名簿 研究成果の紹介方法に

の作成が義務化されたが、

していく。 周知と個別計画の作成を推進 協力を依頼しながら、制度の 連携を強化し、町内会などに 26年度から防災と福祉部門の ら具体的な準備を進めている。 及について、意見を聞きなが 答弁 名簿の共有や制度の普 のように進めていくの

行ってはどうか。 トする電動自転車購入補助を 冬季間に降雪があるこ 高齢者の移動をサポー

とや、 題があり実施は難しい。 交通安全啓発などに課

質問 啓発に努めていく。 りながら、中学・高校生への 啓発が重要と思うがどうか。 教育委員会と連携を取 デートDVは若者への

光歴史館で紹介してはどうか。

▲歩道の破損を市役所へメ

御霊屋の研究結果を、

最上義

災・減災シンクタンク機能が 必要だと考えるがどうか。 質問 男女共同参画視点の防

> を推進していく。 ており、 立った地域防災計画へ見直し 男女共同参画の視点に 視点を生かした施策

判断だが、折に触れ伝えなが ら今後も働きかけていく。 答弁 最終的には職員自身の どのように考えているのか。

だと考えるがどうか。 制度の利用者支援事業に取り 質問 子ども・子育て支援新

反映していく。

のか。

男性職員の育休取得を

情報提供を充実すべき

も・子育て会議委員の意見を 答弁 必要性や実施方法など を十分に検討した上で、子ど

と思うが、どのようになった 手順なども大きく変更された

通信指令のデジタル化 救急車出動の対応や

高機能消防指令センター

質問 応した様式に変更している。 の整備に伴い、災害種別に対

のか。 思うが、 ければならない場合もあると 医学的知識を持って対応しな に繋げられた。通信指令員が サービスから22件が救急搬送 24時間健康·医療相談 的確な判断ができる

修を実施していく。 ともに、今後とも充実した研 を配置している。25年度に国 修了した救急隊員の有資格者 から示された研修を受けると 県消防学校の救急科を

質問 ゕ゚ ていくべきだと考えるがどう の任期の中で積極的に解決し 119番訴訟は、 市長

答 弁 あれば検討したい。 あり、その一つとして和解が あるが、裁判所からの提案で 解決を急ぐのは同感で

まちづくりの具現化に向け 小野 議員

山形らしさ』

が輝く

門での加盟を目指してはどう 造都市ネットワークの映画部 また、その準備として、 ユネスコが創設した創 価を受けており、ドキュメン リー映画祭が世界的に高い評 加盟してはどうか。 創造都市ネットワーク日本に 山形国際ドキュメンタ

め

質問

山形伝統工芸みこしは

質問

ネスコおよび国内の創造都市 がある。文化的資源や文化芸 に入れながら、関係団体と協 ネットワークへの参加を視野 術の持つ創造性を生かし、ユ の貴重な映像資料の蓄積など タリーフィルムライブラリー 調査研究していく。

士を増やしていくべきではな の補助制度を創設し、防災 防災士の資格取得のた や生徒に向き合うために、緊 補助の在り方についても研究 な課題がある。安心して児童 していく。 加の呼びかけを行うとともに、 主防災組織などへ積極的に参 アドバイザー育成事業に防災 士の資格取得があるため、自 学校教育体制には様々

> が必要ではないか。 急連絡のできる施設整備など

答 弁

県が実施する地域防災

いか。

整備について検討していく。 職員室間へ限定しているため を設置しているが、うち2校 とを目標としている。 28年度までに36人配置するこ はプールおよび屋内運動場と 小・中学校にインターフォン 特別支援指導員を平成 全ての

ガバメント2.0…国や自治体などの行政が保有しているデータを個人や企業などの民間が利用することで、住民の力を行政サービスに生かしたり、住民が政策決定に参加したりする取り組み。 **創造都市ネットワーク**…ユネスコにより創設されたプロジェクトのひとつで、映画、デザイン、文化など7つの分野から、世界でも特色のある都市を認定したもの。



▲生活困窮者へ積極的にサポー

題である。

が難しい場合が多いことが課 窮になる原因が複合的で対応

我々のものではない世界 A World Not Ours 創造都市ネッ の参加を期待 どうか。 考えているが、その後につい 答弁 東北六魂祭での披露を PRしていくべきだと思うが 続的に活用・展示して市民に るすばらしい機会であり、継

確立を 新たな社会保障制度の 常設展示を行うなど、広くP の観光客の目に触れる場所で ては、市役所での展示や多く また、イベントな

山形仏壇を市民に広く周知す 質問

えている。郷土色豊かな食や を発信する絶好の機会だと考 来場者が見込まれ、観光資源 答弁 東北六魂祭には多くの べきと思うがどうか。 どで活用することも考えてい

魂祭を契機として、本市の麺 文化のPRに力を入れていく 今年開催される東北六

物産を提供するイベントを計

質問 いて、

答弁 山形県喫煙対策総合推 進事業の一環として、

画しており、本市の麺文化に きるよう関係機関と協議して ついても、全国にアピールで 受動喫煙防止対策につ 調査を17年度より毎年行って 設の受動喫煙防止対策の状況

敷地内や施設内の全面

ないと思うがどうか。

活困窮者からのニーズを検証 モデル事業の成果や課題、生 向を十分把握するとともに、 い段階である。今後、 し、必要な事業を行っていき まだ全体像が見えていな 国の動

質問

生活困窮者自立促進支

秀明

質問 答弁 特別支援教育に対する のように考えているのか。 あるようだが、この状態をど る小学校の児童が増加傾向に 特別な支援を必要とす

答弁 平成26年1月末までに

その

どうか。

援モデル事業の反応と課題は

と考えている。特別支援教育 理解が深まったため増加した の充実に向けて、より一層尽

生活困窮者の把握に一

一定の成

果が得られているが、生活困

成したのが8件となっている。 うち継続的な支援プランを作 535件の相談があり、

答弁 計画に基づき26年度は がどうか。 指導員を増やすべきだと思う 質問 特別な支援を必要とす 4人を増員して対応するが、 る児童への対応として、特別

どの事業を行うのか。

生活困窮者自立支援法

今後もさらに増員していきた

になるものが示されているが、

に基づく事業のうち、

、選択制

生活困窮者自立支援法

答 弁 質問

事業をするのか。 うことになるが、どのような より、地域支援事業を市が行 質問
介護保険制度の変更に

画を策定する際にニーズ調査 ていく。 スが必要なのか十分に検討し を実施し、どのようなサービ 第6期介護保険事業計

うか。 答弁 質問 明確にすべきだと考えるがど 用指針については、具体策を 再生可能エネルギー活 市民、 事業者、 N P O

の通路は喫煙場所にすべきで に対応するのか。また、施設 市有施設ではどのよう 市有施 おり、 は、必要な措置を取るよう注 喫煙場所の取り扱いについて となっている。出入口付近の の実施率は、25年度で9・01% 追加し、実態を調査していく。 知するとともに、調査項目に 意を喚起しているが、再度通 禁煙などの受動喫煙防止対策

らう取り組みをすべきではな さらに多くの方に利用しても 市の相談窓口やホーム 放課後デイサービスを 質問

情報を共有しながら周知して ページのほか、学校などとも いきたい。

化を検討していきたい。 などと話し合いながら、 地域資源を活用した再

うか。 ギー基本条例を制定してはど 生可能エネルギー事業を推進 するため、再生可能エネル

答 弁 ら、条例の制定を検討してい 用指針の取り組みを進めなが 再生可能エネルギー活

質問 必要ではないか。 の栽培支援や、職人の育成が 花笠に使用されるスゲ

研究していく。 培実績が無いため、今後調査 東南村山ではスゲの栽

に作ってはどうか。 とができる場所を観光客向け 花笠踊りを常時見るこ

今後検討していく。 るシステムの構築について、 通年で映像を視聴でき



## 地域社会に目を向けた 施策の推進を

#### 今野 誠 議員

質問 見直されている中で、効率性 している。家族農業の役割が るため、認定農業者などを育 答弁 多様な担い手を確保す を求める財界寄りの大規模 な農政改革により進めようと 成しながら、地域農業を支え 化・法人化をどう考えるか。 現場の声を無視した拙速の一新たな農業・農村政策

かせないとされる、適切な人・ 質問 営農ビジョン作りに欠

質問

落での制度周知や話し合いが てはどうか。 重要となる。継続的にアドバ 農地プランの実現に向け、集 イスができる専門員を配置し

雇用する予定である。 携推進員として、農業に精通 答弁 平成26年度から地域連 し専門的知識を持った人材を

業委員会の役割をどう考える 的確な利用集積をしてきた農 予想される。これまで農地の 社などの参入を進めることが 業の概念を打ち砕き、株式会 農地バンクは、 家族農

農業委員会も協力していく。 さらに、既存の農地法に基づ 安定と農村の持続的発展に寄 と集約化は、農業経営所得の 的とする担い手への農地集積 与するものと思われるため、 農地中間管理機構が目

るうえで重要な施策だと考え 農地の効率的な利用などを図 していく。大規模経営化は、 る兼業農家などの活動を支援

の支援に努めていく。

の方向性とどう関連付けるの り組んでいくのか。また、県 を、地域の特性に応じたシス 応できる在宅医療や在宅介護 画を策定することになるが、 まえ、第6期介護保険事業計 テムにするためどのように取 高齢者が住み慣れた24時間対

答 弁 質問

発展を支援するための建設産

業振興担当の専門職員を配置

地元建設業を地域産業として、 質問 今後の公共事業を担う 定のガイドラインなども参考 されている。今後国が示す予 源は、現在と同じ構成が予定 防給付・介護予防事業等の財

にしながら取り組んでいく。

性を図りながら進めていく。 県で策定予定の計画との整合 の計画を策定していく。なお、 アシステムの充実を図るため 長期的な視点で、地域包括ケ 分析や調査結果を踏まえ、中 介護予防訪問介護

集積を図り、農家の経営確立 く仕組みも活用しながら農地

> つの介護予防サービスは、平 所介護 (デイサービス) の2

介護保険制度改定を踏

でこれまでの水準をどのよう

市の財源確保が必要な中

に保っていくのか。

新たな制度での介護予

体の地域支援事業に移行する

成29年までに市町村が実施主

域ニーズ調査を実施し、現状 (ホームヘルプ)・介護予防通 準備として日常生活圏

してはどうか。

現在のところ考えていない。 市に専門の担当を置くことは 抱える課題に対応していく。 に周知しながら、建設業界が 市や県の支援を積極的

り出し作業が続いているが、 をとる。また、水道水や農産 市外への広域避難などの措置 生した場合、屋内退避指示や 際の初期避難計画の策定状況 も広がる可能性がある。その 再び大規模な地震が起これば と市民への周知方法はどうか。 放射性物質が拡散し、山形に 隣県で原子力事故が発 福島原発で核燃料の取 質問 るとともに、災害時応援協定 合の対応はどうか。 らの食料品輸送が途絶えた場 などの制限措置を行い、直ち 想される水準の放射線量が測 物などから人体への影響が予 定された場合は、摂取や出荷 に市民に周知する。 大雪の影響で、 隣県か

分の自助による備蓄を推奨す 各家庭や事業所へ3日

#### 空き家対策の推進 安全・安心な住環境を 川 充律 議員

今後の空き家対策をどのよう き家の情報収集を実施したが、 平成25年に老朽危険空 収集や所有者への啓発も引き 危険空き家の除却を促進して 家除却の補助制度を創設し、 いく。併せて、空き家情報の 26年度に老朽危険空き

質問

に行っていくのか。

効率化に取り組んでいく。 値上げなどを行わず、経営の 経営に影響を与えることはな 業債残高に変わりがないため、 業債を負債に振り替えても企 答弁 資本に計上していた企 経営形態の変更はないか。 の改正で、使用料の値上げや 質問 地方公営企業会計制度 続き実施していく。 いと考える。今後も使用料の

答 弁





▲県と連携した魅力あるまちづくりを求む

## 大切にしたまちづくりを 歴史・文化を継承し地域の伝統を

誠

思いで臨んだのか。 のイベント開催をどのような が、イベントとして物足りな さを感じた。100年に一度 きフェスタの開催は評価する 平成25年10月のよしあ

てもらえたと考えている。 くの方に義光公のことを知っ 解を深めるとともに、街なか 義光公の「人となり」への理 、にぎわいをもたらすための ・ベントとして取り組み、多 山形の成り立ちと最上 市民の歴史認識を深め 義光公の市史記述を

質問

修正してはどうか。

義光公に関する市史の

用した収集方法などを調査研 設置を含め、既存の施設を活 ている。今後も、公文書館の 展示という形で市民に提供し 設に関連する歴史的価値の高 館、最上義光歴史館で、 い資料の収集・保管を行い、 郷土館、 山寺芭蕉記念

公文書や歴史的価値のある文献などの適正な管理を

送を要請していく。

市民が蓄積してきた貴

のヘリコプターなどによる搬

県・国などへ救援物資

品などの提供を依頼する。併 を締結している事業者へ食料

理し公開する公文書館などの

ある文献などを市が収集・管 ため、公文書や歴史的価値の 重な文化的財産の散逸を防ぐ

施設が必要であると思うがど

究していく。 山形仏壇などの伝統工

子を25年度中に発刊する。 となり」を知らせるための冊 念事業の一環で義光公の「人 ると認識している。 記載があり、多様な面を持っ 読みとることができる」との た人物であることを示してい る。一方「人間味豊かな一面も 上での激しい面を記載して 記述は、 戦国の世を生き抜く なお、記

がどうか。 光祭として継続すべきと思う 質問 よしあきフェスタを義

事業実行委員会の中で検討 か賑わいフェスティバルの中 を紹介していく。また、街な や義光公の業績や「人となり としながら、山形の成り立ち 答弁 最上義光歴史館を拠点 ていく。 で義光公をテーマとしたイベ ントを盛り込めるよう、記念

昭和4年にレコード化

で検討している「多くの拠点

シティは、現在国土交通省

本市が考えるコンパク

う歌が市制施行80周年にあわ を紹介できるよう検討してい まな機会で「ボクの街山形 でのイベント時など、さまざ 魅力を歌ったこの歌を誘客・ れた。東北六魂祭などイベン せて披露され、市民に親しま された「ボクの街山形」とい の開催支援や見本市への出展 考えている。各種展示販売会 宣伝に活用すべきではないか。 トが目白押しの今年、本市の 山形まるごと館紅の蔵

うに考えていくのか。 中心市街地の在り方をどのよ 市計画マスタープランの中で、 プランであり、原点である都 うに思う。優先度が最上位の 考え方には大きな差があるよ トシティのイメージと、国の 市長の目指すコンパク

> どのように考えるか。 今後の連携と協議の進め方を 県と連携し検討すべきである。 で県の施設などを考えながら 質問 層の活性化を図っていく。 にぎわいの場となるよう、 置付け、人々が集う魅力ある 中心となる都市の核として位 機能が集積し、活動や交流の 中心市街地にさまざまな都市 市計画マスタープランでは、 のと認識している。新しい都 ちづくり」に適合しているも 都市内の各地区が連携したま 機能が整っている都市の核と まちづくりを考える上

まちづくりを進めていく。 会に議論している。県の施設 と情報交換しながら連携して 大きく影響するため、 の配置は中心市街地の機能に への要望などをさまざまな機 県有地の有効活用や県 常に県

業の振興につなげてはどうか。 る制度を設け、 合、その費用の一部を補助す 芸・産業品の需要を増やすた 家屋に和室を設置した場 伝統工芸・産

森林再生と循環型社会

新たに建築す

答弁 伝統工芸産業のさらな 路拡大を行うことが重要だと 統工芸産業を広く周知し、販 る振興のためには、本市の伝 質問 関する基本方針を策定した。 等における木材の利用促進に てはどうか。 を目指すため、 産業の振興に努めていく。 支援など、引き続き伝統工芸 今後も公共建築物の木造化 る公共建築物の木造化を進め 木質化を進めていく。

23年8月に公共建築物

#### 平成26年度 予算の概要

#### 1,781億4,603万7,000円 (うち、一般会計予算 871億600万円)

#### 主な事業と予算額(千円以下切り捨て)

○安全・安心の都市機能の充実	
橋りょう長寿命化事業【新規】	4億7,050万円
市営南山形住宅建替事業	2億2,870万円
(仮称)西消防署整備事業【新規】	1億5,700万円
住宅リフォーム総合支援事業	1億4,563万円
特定建築物耐震診断補助事業【新規】	3,115万円

○産業の振興と中心市街地の活性化 商工業金融対策事業【拡充】

37億7,088万円 企業誘致・立地促進事業【拡充】 15億9,226万円 2億2,526万円 水田農業構造改革対策事業 東北六魂祭開催事業【新規】 7,130万円 6次産業化促進支援事業 3,565万円

○高齢者や障がい者を支える福祉の充実

自立支援給付事業 25億8,686万円 包括的支援事業 (介護保険事業会計) 3億2,916万円 地域生活支援事業 2億1,123万円 高齢者外出支援事業【新規】 1,703万円 地域福祉活動活性化補助事業【新規】 900万円

○総合的な子育て環境の充実

第五中学校校舎等改築事業【拡充】 12億7,488万円 こども医療給付事業【拡充】 9億2,393万円 子育て世帯臨時特例給付金給付事業【新規】 3億5,300万円 幼児遊戯施設整備事業【拡充】 3億3,230万円 民間立保育所施設整備事業【拡充】 2億3,374万円

○環境にやさしいまちづくり

エネルギー回収施設整備事業 3億2,372万円 公衆街路灯LED化推進事業 1億8,112万円 市有施設太陽光発電装置等設置事業 9,515万円 小水力発電設備整備事業(水道事業会計)【新規】 1,200万円 小型家電リサイクル事業【新規】 154万円

○スポーツ施設の整備と明るく健康で活力あるまちづくり

球技場整備事業【拡充】 8億6,435万円 新野球場整備事業【拡充】 1億1,430万円 スキージャンプワールドカップレディース蔵王大会開催事業 3,600万円 山形シティマラソン大会開催事業 3,200万円 がん検診推進事業(前立腺がん)【新規】 1,640万円

○地域コミュニティの充実と共創のまちづくり

村木沢コミュニティセンター建設事業【拡充】 3億1,776万円 コミュニティセンター自主運営推進事業 2億3,522万円 飯塚コミュニティセンター建設事業 5,216万円 市民活動活性化事業 2,942万円 本沢コミュニティセンター建設事業【拡充】 1,763万円

○その他の政策課題に対応する事業

臨時福祉給付金給付事業【新規】 7億3,600万円 個人番号制度導入に係る住民記録システム改修事業【新規】 1億8,000万円 国際青年会議所アジア太平洋会議山形大会開催地補助事業【新規】 3,000万円 市民会館改修事業 2,640万円 重要文化財「鳥居」保存修理事業【新規】 458万円



形

市 で

は、

形らしさ』

一が輝 「みんなで

くまち 各種

▲新年度予算を提案する市川市長

を推進してい 将来都市像に掲げ、

たところであり、 3年目に当たり、 **経営計画」をスタートさせ** 平成24年度から、 間とした 「山形 26年度はそ 5年間 折り 市第2 返

O化に対応するため、 ?を明 施策にどのように取り組 画策定後の社会経済状況 第2期経営計画 本市を取り 東日本大震災 宗し 変化、 たものであ 少子高齢化の進 り巻く環 は、 0 それぞれ 経 前 境の 験 現 変 な

重要な節 目になりま

対応可能な安心できる体制

第1は、

「大規

模災害に

ることができる地域社会の まで明るく充実した生活を送 第3は、 とまちの を活かした地域 第2は、「山形らしさ 「子ども にぎわい 産 から高い 業の活性化 づくり」、

ちづくりに鋭意取り組んで 第2期3 営の4つの基本方針 の経営計画 経営計画 では、 のもと、

ています を定

営を進 推進 経営の貴重な資源を最大限に 策の実現のために、 めていきま 効率的・効果的な経 市 政

していきます。

つの 手を携え、 後とも市民・事業者の皆様と 策と連携する施策を掲げてお 上4つの基本方針のもと、 を進め これらの主要施策を、 重点政策、 いながら、 「共創のまちづく および重点政 球環境の 積極的 今 7

ま 全と循環型社会の構築」、 第 4は、 地 ている。

## の発展に向けた 平成26年度当初予算

### 新年度予算

計予算を採決した結果、賛成多数で可決すべきものと決定しました。 新年度予算12件を審査しました。各分科会で審査の後、初めに一般会 全員異議なく可決すべきものと決定しました。 続いて、特別会計および企業会計予算11件を採決した結果、いずれも 予算委員会では、平成26年度一般会計、特別会計および企業会計の

## 震災避難者の 心のケアの充実を期待

### 総務分科 .. 会

0人を超える方が避難してお 今後の取り組みはどうか。 変化してきていると思うが、 防災対策課長 現在も200 や情報提供の仕方についての 避難者交流センターの在り方 相談内容が個別化、 震災避難者の考え方が

ち上げるまでに時間を要して げの基準が明確になったこと がある場合」としており、立 市民生活に影響を及ぼす恐れ CTを越えることに加えて、 防災対策課長 以前は、 によるメリットは何か。 多量の降雪が見込まれ、 豪雪対策本部の立ち上 \_\_ 50 今

E D化が進む公衆街路灯

26年度は5898灯、27年度 申請を受けて設置しており、 広報課長 町内会からの設置 進事業は平成27年度も同規模 は4612灯の設置を予定し で取り組んでいくのか。 充実が必要だと感じている。 化しているため、個別相談の 公衆街路灯LED化推

動をまちの活性化に生かして 結びつけていきたい。 で共有し、産業活性化などに みを進めていく。文化的な活 ネットワークに向けた取り組 画祭に関しては、創造都市 山形国際ドキュメンタリー映 いくノウハウを参加する都市 するものであれば支援したい。

に補助する考えは理解できる **委員** 活性化につながる事業

いたが、50㎝を越えた時点で

直したことで、素早い対応が すぐ立ち上げられるように見 できるようになった。

る。活動を通して山形から情 生かしていく視点が大事であ 文化振興課長 も不安があると思うがどうか。 り持たなければ今後の対応に 援は、基準や考え方をしっか メンタリー映画祭への文化支 スティバルや山形国際ドキュ 委員 山形国際ムービーフェ いとして、市全体の活性化に 文化振興の狙

ゕ゚

報が発信されて、活性化に資 見えてきている。

年記念事業として始めたもの リー映画祭は、市制100周 山形国際ドキュメンタ

もっと市民の意識向上 につながるのではない り組むようにすれば 事業者が全体として取 れば、イベントも関連 映像文化というのであ も自主的な部分が多い イベントを行い、資金 者が映像作家を呼んで なかでは別の映像事業 われている。一方、街 スティバルは郊外で行 山形国際ムービーフェ に取り組んでいる中で が、中心市街地活性化

際ムービーフェスティバルを 母体の興行組合に、県内すべ 助している。昨年からは運営 募し、若手映像作家を育成し ペティション形式で全国に公 ビーフェスティバルは、コン めるなど、協力していく姿は ワークに向けた話し合いを始 と事業者が創造都市ネット キュメンタリー映画祭事務局 協力に関しても、山形国際ド 支えている。映像関係者間の ての映画館が参加し、山形国 ており、それに係る事業に補 文化振興課長 山形国際ムー

> くのか。 か。また、貴重なフィルムラ わって行うべき事業ではない であるため、市が主体的に関 イブラリーをどう活用してい

ら独立し、 際ムービーフェスティバル開 て広く議論していく。 積があるため、市民への幅広 映画祭の貴重な映像資料の蓄 世界的に高い評価を得ている になった。ライブラリーには、 開催を踏まえて事務局が市か 文化振興課長 ◇また、一委員から、 い理解や日常的な活用につ 負担金から補助金 17年度までの 山形国



若手映像作家の育成に力を入れる山形国際ムービーフェスティバル

基準を明確にする必要がある 業に行政が補助を出す場合の 催費補助金について、

民間事

得できない、との意見 と思うが、考え方に納 がありました。

だと思うがどうか。 らうのが本来の在り方 ふるさと納税をしても 持ちを掘り起こして、 ある。山形に対する気 してくれた方に、高価 治体に対して違和感が な品物を送っている自 ふるさと納税を

う気持ちを受け取る立 までは、山形のまちづ くりに貢献したいとい 企画調整課長 25年度

忘れずに、さらにPRをして 物を送れるよう予算化した。 知ってもらうためのゆかりの 場だったが、26年度は山形を ふるさと納税の本来の趣旨を

条例に合うように検討してい 運営委員の改選もあるため、 **男女共同参画課長** 男女共同 が生まれているのか。 が25年4月に施行されたが、 にアンケート調査を予定して る。26年度は、市民と事業者 た。男女共同参画センターの 合を条例に合うように改選し 参画審議会委員の女性の割 行政や民間でどのような変化 男女共同参画推進条例

らいか。

サービスの利用実績はどれく



▲ふるさと納税でも

ているが、実績はどうか。 者が大幅に増えていると聞い 防災センターへの来館

回っており、市民の防火防災 オープンから26年3月11日ま 予防課長 24年10月1日の での来館者数は2万1698 への関心が高いと考えている。 人で、当初の予想を大幅に上 24時間健康医療相談

間・休日の医療機関案内は8 が多い状況である。また、夜 特に、1歳から小学校就学前 までの幼児に関する相談が多 通信指令課長 に4843件の利用があった。 相談科目は内科・小児科 25年12月まで

が教育訓練において指導的な に関する法律の中で、消防団 中心とした地域防災力の充実 うにしていく。 は、消防団と自主防災組織の をとるとの条文があり、 役割を担うような必要的措置 消防本部総務課長 有機的な関係を構築できるよ

委員 25年度に比べ、個人市 状況はどうか。 ているが、現在の雇用環境の 民税が7億8000万円増え

境の改善が図られている。 7カ月連続で増加し、雇用環 労統計調査でも、12月の常用 雇用が前年比で2・6%増と ており、山形県発表の毎月勤 は、力強く改善しているとし 市民税課長山形労働局で

すべきではないか。 税の使い方を、全庁的に検討 ため、目的税である都市計画 委員 街なかの活性化を図る

づいて投資をしている。 企画調整部長 都市計画税は

もっと効率よく機能的に育っ は、消防団と連携することで 委員 各地区の自主防災組織

り、その使途に沿って使われ 心市街地活性化基本計画に基 ていくものである。現在は中 都市基盤に対する目的税であ

37件であった。

## ていくのではないか。

# 地域福祉活動活性化事

消防団を 今後 域包括ケアシステムの構築を 考え、地区社会福祉協議会へ の補助を創設した。今後、地 の向上や地域における支え合 生活福祉課長 業の内容は何か。 い機能の強化が大切であると

地域の福祉力

いのか。 委員 具体的な事業計画はな した高齢者支援を行う。 地域の互助による福祉力の向

推進することが重要であり、

上を図り、医療、介護と連携

がら進めていく。 福祉協議会と話し合いをしな 市社会福祉協議会・地区社会 りなどへの支援を考えており、 確保や三者懇談会の体制づく 生活福祉課長 地域での人材

くらいあるのか。

るのか。 委員 各地区へ一律に補助す

生活福祉課長 補助するものではない。 費補助ではないため、一律に 基本的に運営

191人からの相談があり、 からの開始以降、532件、 生活福祉課長 デル事業の利用状況はどうか。 生活困窮者自立促進モ 平成25年11月

## 地域の福祉力向上を望み 補助金を創設

## 厚生分科会

そのうち8件について支援プ れるようにしたい。 向けてケアができる体制を取 ら、27年度からの本格施行に 容を分析し課題を見極めなが 握できたため、今後は相談内 ている人が多数いることが把 ランを作成した。生活に困っ

数では約2700人となる。 をしている方もおり、延べ人 いる。複数の施設に申し込み 介護保険課長 26年1月末時 委員 市民相談は年間でどれ 点の入所申込者は1162人 待機者は何人いるのか。 委員 特別養護老人ホームの



▲心をこめて、市民の悩みに答えます

制にするなど臨機応変に対応 期間であれば指導員になり できないのか。 たいという人もいる。2人体 よる減少が懸念されるが、短 と約3000件の相談がある。 市民課長 指導員の期間など 市民相談課長 苦情も含める 交通指導員の高齢化に

るのか。 機の設置要望はどのくらいあ について研究していきたい。 安全対策としての信号

ら32カ所の要望があった。 にあわせた補助額に見直して るとのことだが、地域の実情 市民課長 一律2万円を補助してい 各地区の防犯協会に対 25年度は20団体か

> 市民課長 はどうか。

補助であり、運用の中で工夫 していきたい。 防犯活動に対する

用状況はどうか。 成年後見センターの利

いる。 が裁判所へ申し立てたものは 相談は37件、 そのうち障がい者にかかわる 障がい福祉課長 5件であり、4件が決定して なっている。そのうち、市長 でに266件の相談があり、 約13・9%と 25年12月ま

長寿支援課長 と思うがどうか。 事業者と協議する必要がある 補助を行うだけでなく、バス 高齢者外出支援事業は、 バス路線がな

いところもあるため、

安心を確保 に働きかけていきたい。 を取りながら、事業者 利用者からアンケート は何か。 のことだが、その理由 段階的に引き上げると 置として毎年1歳ずつ 以上に見直し、経過措 齢を66歳以上から70歳 サージ等助成の対象年 高齢者鍼灸マッ

福祉文化センター所長 1万人程度に影響があ 6万3000人のうち、 現在の対象者である約

費の推移はどうか。 委員 国保への加入者と療養 るため経過措置とした。

は増加している。 見込んでいる。毎年減少して 加入者は、5万4752人を いるが、1人当たりの療養費 国民健康保険課長 26年度の

利用状況はどうか。 委員 ジェネリック医薬品の

31%であり、国の目標値であ 利用率は、 る30%を超えている。 国民健康保険課長 数量ベースで約 24年度の

今後、補正予算により対応し 国民健康保険課長 なると聞いているが、 県からの補助率が引き上げに 委員 消費税増税に伴い、国・ 正時期が3月末となるため、 は反映しているのか。 制度の改 予算に

いのか。 座の対象者をどのように考え **委員** ゲートキーパー養成講 合の議会内容などの報告はな について、今後、検討していく。 市民生活部長 後期高齢者医療広域連 報告する内容

務のある職員にも研修を実施 程度を募集するほか、 健康課長 していく。 ゲートキーパーには 市民を対象に50人 窓口業

ある人がなるべきではないか。 福祉協力員など福祉と関係の

こども福祉課長

26年度の歳

健康課長

意見を参考にしな

座などの事業に移行したこと 演会を行ってきたが、より実 により減額している。 践的なゲートキーパー養成講 度より減っている要因は何か。 がら養成講座の募集をしたい。 自殺対策の予算が25年 自殺対策として講

どのように考えているのか。 明確に示されていないため、 健康課長 化もあるため、 こども保育課長 予算には計上していない。 ているのか。 いているが、予算に反映され 炎球菌が定期接種になると聞 児童館の今後の運営は 水ぼうそうと成人用肺 国から実施方法が 保育所の整備 施設の老朽

容は何か。

ているのか。

こども福祉課長 校への移転状況はどうか。 在り方を検討していく。 計画にあわせて27年度までに なるが、予算への計上はどの 瀬小の2カ所を予定している。 転または分園は、 ようになるのか。 の一部を県が負担することに 委員 こども医療費の外来分 放課後児童クラブの学 桜田小と高 26年度の移

無料化を含め、 生から3年生までの外来分の 見込まれるため、中学校1年 定に伴う影響をどのように考 で対応したい。 入として5000万円程度が 4月からの診療報酬改 今後補正予算

診療報酬の増加を見込んでい 医事経営課副参事 全体で 0 えているか。 1%の増加となっているため

どのように行っているのか。 よう、未収金対策をしている。 医事経営課副参事 未収の額 が現年度を中心に少なくなる 消防設備改修工事の内 医療費の未収金対策を

備などを改修する。 動火災報知器や非常用放送設 済生館管理課長 正にあわせて、老朽化した自 消防法の改

**-トキーパー…**悩んでいる人に声をかけて話を聞き、必要な支援につなげる人。

## 東北六魂祭に向け 力全の準備を求める

## 産業文教分科会

## 東北六魂祭の開催に当

求めていく。 誘導と緊急車両の確保が重要 うに考えているのか。 共施設や商店街も含め協力を になる。トイレの確保は、 な規制となるため、人と車の る。路線だけではなく広範囲 も交通規制が一番の課題にな 保が最重要であり、その中で 観光物産課長 安全安心の確 やその対策について、どのよ たり、過去の3市での問題点 公

西側の車線と歩道に観客を入 東側2車線を踊り手が通り、 観光物産課長
4車線のうち、 離帯はどうなるのか。



▲東北六魂祭のパレ--ド会場

件、

内容と現状はどうか。 **商工課長** 毎月のレポート提 の臨時職員として雇用し、 職支援を行っているが、

パレード会場の中央分

は17人採用し6人の就職が内 の支援を行っている。25年度 書の書き方や面接の仕方など 若者就職支援センターで履歴 出と月2回の就活日を設け、 採用を予定している。 定しており、26年度も5人の

額とその効果はどうか。 助金の1人当たりの補助金の **委員** 安定雇用促進奨励費補

なった場合、1人当たり6カ 商工課長 カ月経過で15万円の計30万円 月経過で15万円を、さらに6 非正規社員から正規社員と 半年以上勤務し、

は、26年度に20haの間伐を行

魂祭終了後に復旧する。 れる想定である。分離帯は市 の予算で一時撤去し、東北六

なっているのか。 資貸付金の実績はどのように 委員 勤労者生活安定資金融

での貸し出し実績は、247 **商工課長** 平成25年12月末ま 約1億6600万円であ

新規学卒未就職者を市 その 就 ある。

うか。 委員 で約7・3%、 地籍調査室長

ど供給している。民有林から 25年度に約2ha、 は伐採できるものなのか。 7月で予算額に達している。 棟に補助しており、25年度は 業費補助の状況はどうか。 森林整備課長 森林整備課長 供給できるほど市産材 8 ㎡以上で25 市有林からは、 1 1 1 m 1 1

の実績は18人である。 青年就農給付金が拡大

を補助している。25年12月末

なるのか されるが、どのような内容に

当たり年額150万円を5年 農政課長 の支給を想定している。 26年度は継続分も含め、 間支給される。25年度は13人、 認定されると1人 21 人

綿管は、あとどれくらい残っ ているのか。 特定農業用管水路の石

進捗率は25年度末で約22%、での計画で実施している。 農村整備課長 26年度末で45%になる予定で 野地区で24年度から29年度ま 現在、蔵王上

地籍調査の進捗率はど

了する予定である。 市産材利用拡大促進事 17 36 kmが終 25年度末時点

が市よりも高い県の制度の利 考えている。最近は貸付金額 当面は繰り出し金が必要だと 学校教育課長 前からの滞納者がいるため、 の生徒に貸付をしている。 と今後の見通しはどうか。 委員 奨学基金の現在の状況 25年度は31人

である。 い供給してもらう予定

委員 援協議会負担金はどの ように使われるのか。 山形芸妓育成支

とんどが25歳前後で退 形芸妓6人のうち5人 職しており、現在の山 ない状況で、舞子のほ ら芸妓への伝承が進ま 観光物産課長 舞子か

援していく。 どの費用を官民一体となり支 た育成指導や発表会な 形芸妓の育成・活用を していくため、一貫し る。観光資源である山

用者が増えており、

本市の奨

学金制度終了も検討している。

通路の変更工事の状況と 過大規模校対策につい

どのように進めていくのか。 う取り組んでいく。 地域の商業振興に結びつくよ た実証実験を行った。今後も りながら、iPadを活用し 江南公民館でアンケートを取 滝山コミュニティセンターと **商工課長** 25年11月16日から、 委員 買い物弱者対策は今後

以 供してもらうため、代替地と 山形商業高事務長 用が開始される予定である。 る。26年3月に民地の建物を 原小と北側の新グラウンドを 教委施設整備室長 県で南沼 の日程と内容なのか。 推進事業は、どのような交流 下旬までには歩道橋の一部供 撤去し造成を始め、26年8月 いる。整備にあたり民地を提 つなぐ歩道橋の整備を進めて 工事完了の時期はどうか。 して学校用地の一部を提供す 商業高校の海外友好校 友好校の



▲滝山地区で行われたふれあい市場の様子

まで訪問する予定である。内 月12日から18日まで受け入れ、 第二中学校の訪問団を26年5 験、交流会を実施する予定で 本市からは10月20日から26日 ホームステイや授業体

締結を結んでいる中国吉林市

### 調の改修計画はどうか。 小・中学校の今後の空

その後小学校の整備を検討し の中学校の工事完了を想定し、 学校から整備し、31年度まで 設備を整備していく。FF式 ら中学校の冷暖房兼用の空調 石油暖房機の設置年数の古い 教委施設整備室長 26年度か

と協議する場を設けていくの 進める中で、今後地元の方々 元木の石鳥居の修復を

う予定である。 も聞きながら保存修復を行っ 区で設立された保存会の意見 社会教育青少年課長 ていきたい。 元の代表者1人に入ってもら からなる検討委員会の中に地 また、 滝山地 有識者

などで残していくべきではな に継承するため、 無形民俗文化財を後世 映像や写直

俗文化財の保存のため、 社会教育青少年課長 無形民 26 年

> する。 体制を作っていく。 27年度に向けて実施の 法などの検討を行い、 者の検討委員会を設置 《は調査に向けた有識 山形シティマラ 調査の対象や方

模で開催し、その後交 2回大会は前回と同規 スポーツ保健課長 拡大に向けてどのよう たうえで、規模拡大で 通規制について検証し に考えているか。 ソン大会の今後の規模

の か。 なく、待ち時間が非常に長 王大会では、トイレの数が少 王への印象も不安になる。 る大会であるため、観客の蔵 ワールドカップレディース蔵 かった。世界的に注目を集め 施設の整備は進められる 26年のスキージャンプ 今

使用できるようランディング 解消につなげる。 く蔵王の振興につながるので ることで、スポーツだけでな 観客席の上にも仮設トイレを ワールドカップ開催時には スポーツ保健課長 ーンを整備し、 観戦者の交通混雑の 一今後は夏も 通年型にす 冬季間

きるか検討していきた

今年も大勢の参加者が予想される山形シティマラソン大会

場産を使うようにしている。 地産地消のためできるだけ地 度の実績で、県内産は29・7 学校給食センター所長 材の使用割合はどれくらいか。 %、市内産は21・6%であり、 ないかと期待している。 学校給食の地場産の食 市場の空調設備の改修

おり、 る。工事は1カ年を予定して 管理から個別方式に切り替え 使用しやすくなるよう、集中 備を各事業者が業態に応じて 管理棟・水産仲卸棟の空調設 61 市場管理事務所長 その 後の空調工事はな 卸売棟・

## 環境対策と都市基盤整備などの 事業を幅広く議論

### 環境建 設分科

況はどうか

**業は具体的にどのような回収** 万法を想定しているのか。 小型家電リサイクル事

考えている。 み回収、イベント回収などを 回収、ボックス回収、

買い戻しの予算が計上されて

市土地開発公社からの用地の の広域環境事務組合の予算に、

いる。事業の進行に問題はな

ようなものか。 対象となる品目はどの

えている。 話など30品目から50品目を考 ルなどの回収率が高い携帯電 ごみ減量推進課長 レアメタ

場の雨水の浸透抑制などを行 溶融スラグ化、上野最終処分ルギー回収施設での焼却灰の 平成23年度にボーリング調査 さらに15年程度の埋立てが可 えば、現在の整備エリア内で、 の継続、 減容プラスチックの外部処理 などを実施し検討した結果、 搬入抑制に努めている。また、 スチックを減容処理するなど、 **廃棄物施設課長** 外部でプラ や今後の見通しはどうか。 委員 上野最終処分場の現状 新たに建設するエネ

の改修予定はどうなるのか。 費用が突出して多いが、今後

上山市川口地区のエネ

早期の耐震診断を望む

ごみ減量推進課長 集団資源 持ち込

> らの同意を得ており、 ごみ減量推進課長

26年度

地権者か

建築指導課長 助事業に関して、対象建築物 いと考えている。 特定建築物耐震診断

2件、複合ビル1件、 診断を実施している。未実施 1件となっており、 の8件は、 築物の12件のうち4件は耐震 の件数はどれくらいあるのか。 ホテル4件、店舗 市内の対象建 1 月に 駐車場

ルギー回収施設整備の進行状

00戸のうち約600戸の耐 の改修を目標にしている。 は29年度までに合計140戸 震判定が基準を下回った建物 震診断を目標としている。耐 対象で、該当する約5万80 屋・2階建ての建物が診断の 31日以前に建築された木造平 みはどのように進めているか。 住宅の耐震化の取り組 平成12年5月

上下水施設整備室長 月の完成をめどに工事を進め 河川映像ネットワーク 26 年 8 設備の進行状況はどうか。

松原浄水場小水力発電

のシステム構築で、 須川沿岸



調は23件あるが、発注方法の 退があった67件のうち入札不 うだが、本市の現状はどうか。 ラの設置を予定している箇所 多額の費用がかかるため、 も映像の提供を依頼している。 なっている。また、県がカメ を利用するため須川沿岸と で設置しているシステムなど 自にカメラを設置した場合は 河川道路整備課長 管理住宅課長 工事の入札辞 することが多くなっているよ なぜ須川だけなのか。 や資材不足などで入札を辞退 他自治体では人手不足 本市で独

はどうか。

度に持ち越すものはな 見直しなどにより26年

委員 住宅リフォーム しはどうか。 支援事業の今後の見通

助の新たな要件として、 られる。今後も27年度 度額が10万円引き上げ 使用した場合、 3 ㎡以上の県産木材を とほぼ同じだが、 上した。制度は25年度 なり、本市も予算を計 年度も継続することと 建築指導課長 補助限 県 で 26 県補

性の高い河川があると思うが、 るとのことだが、他にも危険 **フカ所のカメラ映像を受信す** 

有者に文書で通知している。

成に向けて事業を進めたい。 計画道路金瓶久保手線の今後 よる経費縮減の取り組み状況 委員 公園の長寿命化計画に の結果を踏まえ、28年度の完 河川道路整備課長 の事業見通しはどうか。

公園緑地課長 縮減していく。 長寿命化することで、 予防保全型管理を取り入れ、 施設が壊れる前に修繕を行う 新や修繕などを行っていく。 画策定を行い、26年度から更 の遊具の健全度調査を基に計 化は、24年度に行った221 カ所の公園の約5000以上 公園の長寿命

いる。 どを基に優先順位を決定して 公園緑地課長 利用状況や立地状況、 所に設置予定であり、 位はどのように決めるのか。 設置するのか。また、優先順 委員 公園のトイレは何カ所 26年度は2カ 面積な 公園の

が、温泉水の前処理設備の維 公園緑地課長 持管理への影響はどうか。 ジャバの温泉水が利用 きたい 以降の継続を県に要望してい

委員 ニュータウン内の都市 用地交渉

経費を 持費が不要になり、費用は減 まえて策定すべきではないか。 や運輸関係業などの意見も踏 連携を強化し、さらに製造業 少する。 都市政策課長

都市計画マスタープラ

事が終了している。

注し、そのうち217件の工

給排水課長

現在266件発

商業団体などと

のようになっているか。

下水道の地震対策はど

水道建設課長 進行状況はどうか。

毎年2%程度

利用のため燃料費が増加する できなくなったことによる維 今後は井戸水

はどれくらいか。 修繕に変更したが、



議員提案の

政策条例って なんだベニ

市民の暮らしに直接関わる施策 について、定数の12分の1以上の議 員が賛成すると提案できる条例だよ。 3月定例会では、山形市産の日 の消費拡大のため、議会運営委員会 から提出された「山形市日本酒で乾 杯を推進する条例 | が可決されたよ。 ベニちゃんも大人になったら山形市 産の日本酒で乾杯してね!

定している。 としてバイパス管の設置を予 る。また、緊急輸送道路上の 定した。そのうち約5㎞を29 定し、危険度の高い管渠を選 マンホールポンプの停電対策 年度までに改築する予定であ 水道総合地震対策の計画を策 マンホールの浮上防止対策や、 **卜水道建設課長** 24年度に下

計画を策定していく。

水道管の耐震化工事の

団体などの意見を十分踏まえ

今後も関係各

になっているのか。 近の段差解消対策はどのよう 降雪時のマンホール付

を合計7000カ所予定して 27年度までに、 下水道建設課長 断熱中蓋設置 24年度から

月から上下水道部による漏水 成金を交付していた。25年4 漏水修繕に対して、以前は助

利用実績

率は、約24%と見込んでいる。 の上昇で、25年度末の耐震化

水道メーターまでの給水管の

**妥員** 水道管の官民境界から

(千円以下切り捨て)

……2億7,000万円

……2億3,750万円



<主なもの>

広報課長

作業後に交

は設けないのか。

いる事業所に対して設置期限

移転や改築を計画して

○道路新設改良事業…

○村木沢コミュニティセンター

## **帀民生活に直結する事業や 彖雪対策にかかる経費を審**

### 会

策や国の補正予算に伴う一般会計補正

計補正予算などの議案3件と、

豪雪対

予算委員会では、

平成25年度一般会

学校施設の環境改善のため から約2億4千万円の補助 予算の追加議案を審査しました。

総務分科会

今後の取り組みはどうか。 学校施設の吊り天井落下防止 う国から指導があり、 吊り天井の安全対策を行うよ の飛散対策も必要だと考える。 対策に取り組むが、窓ガラス 国からの補助を受けて 平成27年度までに 象で、

も必要だと思うが、今回の補 検を行い、適宜修繕している。 限った実態調査の予定はない 見込んでいる。 助対象はどうなっているのか。 おいても27年度までの完了を 小規模多機能型介護施設が対 法的に設置義務の無い施設で 委員 スプリンクラーなどは 学校施設では毎年安全点 グループホームや 窓ガラスに

補助する。 設置していない施設に 努力義務があり、 ンクラーなどの設置に 町内会などの一 まだ

ないか。 が必要だが、 の会費を集めないとお しっかりとした手続き 報償金は公金であり、 金がない町内会もある。 書が必要だが、翌年度 報償金の申請には領収 改善でき

がある。 努力していく。 ては年度末の資金繰りの課題 しているが、町内会によっ 制度の改善に向けて

杳

どうなのか 働者不足など不測の事態が要 予算の繰り越しは、 因と言われているが、 最上義光歴史館改修の 部材や労 実態は

これまで土木関係工事が込ん でいたが、 するため、入札不調となった。 注を受け入れるには時間を要 景気の影響などで、 を行ったが、 算後に設計し、 文化振興課長 及んできたと考えている。 建築工事などにも 部材工場が復興 年明けに入札 6月の補正 新たな発

設置状況は?

これらの施設はスプリ

### 厚生分科会

今回の補正のほかに

型居宅介護事業所1カ所と県 3カ所では、 れることになる。そのうちの に届け出をする有料老人ホー な介護施設はないのか。 0 ム スブリンクラーの設置が必要 計画がある。 4カ所を除けば全て設置さ 寿支援課長 移転または改 小規模多機能

3月の主な補正予算

○第五中学校校舎等改築事業…… 10億7,502万円

介護サービス基盤整備事業………6億229万円 ○小・中学校屋内運動場等吊り天井落下防止対策事業

33億3.799万円

斉除排雪作業に対する

長寿支援課長 設置期限は設

ように周知するのか。 臨時福祉給付金はどの

広報やまがたとホームページ 童委員や自治推進委員にも説 で周知していく。民生委員児

る国からの補助額は、 付金のシステム開発費に対す 子育て世帯臨時特例給 各自治

こども福祉課長 られている。 どで開発費用 目安として、 国の補助

洋式化率向上を図り

1 また、

間で28校を対象にトイレの改 座の導入も一部検討している。 程度の洋式化率を目標として 修を行い、 教委施設整備室長 また、 吊り天井などの落下防 最終的に63・6% 温水式の暖房便 今後6年

今後も早期に設置するよう指 けていないが、これまで同様、 導していく。

生活福祉課長 制度の概要を

周知していきたい。 明することで、 地域の方々へ

体で違うのか。 自治体の規模な が異なると考え

る

産業文教分科会

るのか。 洗浄便座の導入を検討してい 標はどの程度か。 イレの洋式化率の目 温水

いか。 止対策工事の期間はどのくら

定している。 り天井の撤去などの工事を予 を中心に6月から9月頃に吊 教委施設整備室長 程度を想定している。 約5カ月 夏休み

どうか。 豪雪による被害状況

0 m² 000㎡である。 樹棚倒壊が1件で面積は約2 壊が9棟で面積が約1万53 農政課長 キウイフルーツの果 パ イプ ハウスの

たい。 防災対策の中で反映できるも 施設であり、 の考えはどうか。 のについては取り組んでい 場所にもなるため、 教育部長 学校は地域の拠 災害時には避難 市全体の

予算を追加補正し審査豪雪対応の除排雪に関する

環境建設分科会

朝方の急な積雪のため日中の 雪での除排雪に対する要望や 除雪となり、 ようなものだったのか。 苦情は何件あり、内容はどの 平成26年2月15日の豪 時間がかかって 今回の豪雪

> **臨時福祉給付金**…平成26年4月からの消費税8%への引き上げに対し、低所得の方への負担の影響を鑑み、臨時的に支給される給付金。 **子育て世帯臨時特例給付金**…平成26年4月からの消費税8%への引き上げに対し、子育て世帯の影響を緩和し、消費の下支えを図るため、臨 時的に支給される給付金。

際の防災に対する教育委員会

新しい学校を建設する

しまった。

除雪車が来ないと

所に関する苦情などもあり、 との報道があったが、同じ箇 情があり、件数は1700件 や圧雪状況などへの要望や苦 実質は500件ほどと考えて いったものや、路面のわだち

号の広報やまがたで、道路の の自助、共助を呼びかけるべ 道路維持課長 きだと考えるがどうか。 除排雪の対応は、市民 25年12月15日

公園緑地課長修繕が必要な 把握している修繕などが必要 ながら除雪に望みたい。 な遊具はどれくらいあるのか。 策緊急総合支援事業で、現在 都市公園安全・安心対

遊具は400基程度あり、 長

> ため、 公園緑地課長 震災復興需要 う専門的で特殊な工事である だが、その要因は何か。 や更新を行っていく。 寿命化計画の中で随時、 不足で工事が遅れたとのこと の影響や土塀の復元工事とい 霞城公園の整備は人手 職人が少なく、人材が 修繕

不足している状況である。 道路新設改良事業の繰

り越しは、資材不足が主な要 河川道路整備課長 物流の関係での不足なのか。 を使っているのか。それとも 因とのことだが、特殊な資材

当初はオープン掘削で行う予 しまった。 があり、急きょ鋼矢板の手配 定であったが、地下水の湧出 擶線の高擶橋の橋脚工事で、 が必要になり時間がかかって 新出羽高

## と口腔の健康づくり推進条例を審査 公契約条例は再度、継続審査へ―

どでPRし、市民の協力を得

掲載している。今後も広報な 除排雪計画や除排雪の協力を

摵

常 委

任

会

条例の廃止などの議案17件と、継続審議中の 進条例の設定や十日町土地区画整理事業施行 公契約条例の設定について審査しました。

歯科口腔保健の推進に関する 腔に関する条例を定める義務 法律には、各自治体で歯と口 条例を審査市民の歯と口腔の健康を願う 平成23年に施行された どの有効的な活用を考えてい 就学児、午後からは小学生を どのように考えているのか。 報を提供しているが、PR方 る。すくすくネットで随時情 中心に遊びの場を提供するな こども保育課長

厚生委員会

こども保育課長 情報を発信してはどうか。 していきたい。 今後、

法をさらに検討したい。 名称にすべきではないか。ま た、LINEなどを活用して 委員 児童館を分かりやすい 4月からの児童館運営 検討

▲計画的に修繕が進められる公園遊具

健康課長
各自治体で条例を や期限などはあるのか。

地で理念条例を策定しており、 定める義務はないが、全国各

本市も推進の姿勢を示すため

策定することとした。

児童館の今後の活用を

金の額を確定したい。

常任委員会では、歯と口腔の健康づくり推 午前中は未 制度が廃止となり、資本剰余 剰余金の処分としたのはなぜ 伴い、看板は付け替えるのか。 がないようにしていきたい。 が、運営に不安はないのか。 なるため、3月中に資本剰余 26年度から会計制度が変更と 又は条例の設定が必要となる。 金を処分するには議会の議決 済生館管理課長 委員 みなし償却資産を資本 がら対応していきたい。 替えはせず、一部修正をしな 透しているため、看板の付け 地域ではこれまでの名称が浸 称を変更する箇所はあるが、 保育士が巡回し、現場に支障 こども保育課長が館長となる。 こども保育課長 4月からは、 は嘱託職員や臨時職員になる こども福祉課長 条例上の名



▲児童のふれあいの場に有効活用

あり、平成26年4月以降の契 低制限価格の引き上げ要望が 契約課長 入札制度の中で最 入札制度に対する業界の不安 再度、慎重に審査公契約条例の訂正を受け にどのように応えていくのか。

業者を守る観点から、

総務委員会

児童遊園の名称変更に 契約課長 6人から15人に拡大した理由 作業報酬審議会委員の人数を を導入していく。 契約と同じ最低制限価格制度 委員
今回の議案の訂正で、

を使用してきたが、工事請負 委託は、低入札価格調査制度 約から引き上げていく。業務

議論のバランスが保たれるよ くくいい う、人数構成は十分検討して 学識経験者から選ばれるが、 した。委員は、業界や労働者 取り入れるため、人数を多く より幅広い意見を

てくるのか。 報酬審議会の意見が反映され なのかを判断する際は、作業 委員 条例に「当分の間」と いう表現があるが、いつまで

みなし償却

での間、 契約課長 して、「当分の間」と表して いこととし、条例上の表現と 罰則などは適用しな 条例が定着するま

いた上で判断していく。 酬審議会に報告し、 条例によって、 運用状況を議会や作業 下請け 意見を

業者の賃金を規制することは

できるのか

なる。 切な指導をお願いすることと 下限額を守らなかった場合は としても、 業報酬下限額を守らなかった けに関しては努力義務として 約解除や公表などはできない いるので、 契約課長 が直接指導できるが、下請 その結果、 元請けに対する契 元請けに対し、 元請けが 下請けが作 作業報酬 適

はないのか 現在の入札制度に問題

の改善を図っていく。 積算基準を明確にしていく必 で実績や状況を精査して適正 式などの意見交換をしている。 な価格で行っており、 業務委託に関しては、これま 意見があるほか、 定めるのであれば、 契約課長 がある。 語を引き上げてほしいとの それぞれ入札制度 作業報酬下限額を 総合評価方 最低制限 今後は

請願

出された1件と、継続中の1件を審査しました。結果は以下の通りです。

陳情

3月定例会で審議された請願は、新たに提出された7件です。陳情は、新たに提

契約課長 現場の ンケー・ け事業者などに行っ ゕ゚ 実態調査も必要では ト調査を実施したが、 25年10月に事業者へア アンケー トは元請

作業報酬審議会において賃 下限 で、 額を定める必要があ 査しながら進めて

契約課長 十分に説明をしていく。 してきたことは、今回の議案 訂正で応えている。 運用していけるのか。 まだに反対がある中 事業者団体で懸念 今後

## 授業料が有償に山形商業高校の

## 産業文教委員会

なるが、 得制限が設けられ、 臨時職員の雇い上げや雇用期 務が発生することになるが、 体制で対応していく。 山形商業高事務長 認など事務量が増えることに の法律の改正で支給要件に所 1の変更なども含めて現在 公立高校に係る授業料 職員は増やすのか。 所得の確 新たな業

(※印は意見陳述が行われたものです。)

総 務

総 務 継続審査

継続審査

開設するとのことだが、 見込んでいるの で女性の就労支援センターを を縮小させ、 サ全体の使用料はどの 山形テルサの大会議 県と山形労働 ように テル 局

室の施設使 山形テルサ館長 サの なる。 外使用料は増えるため、 収入 角料 全体は増えること は減るが、 テルサ会議 目

### 設松 |備設置の条例を審査| |原浄水場への小水力発電

金

## 環境建設委員会

松原浄水場小水力発雷

維持管理及び更新に充てる」 剰電力の売払い収入を設備の 該当するのか。それとも小水 とあるが、松原浄水場全体が 設備基金条例で、 条例案に「余

ゕ゚

経営企画課長 小水力発電

るのか ットをどのように考えてい

力発電設備のみが該当するの

くく 定されている発電設備設置を |の維持管理や更新に充てて 小水力発電によるメ 蔵王ダム導水管路で予 設

経営企画課長 原浄水場の電気料金の約6 将来的には松

社からは、 道路維持課長 が削減されると想定している。 対応はどうなっているのか。 意に関して、 の料金変更に関する本市の 応は済んでいると聞いて 県営山形駅西口駐車場 すでに精算機の 料金改定に伴う 山 形県道路公 同

#### 紹介議員 結 果 出 提 要支援者への予防給付を市町村事業へ移行するな どの改正に反対することについて 新規 公夫 1号 厚 生 継続審査 公益社団法人認知症の人と家族の会山形県支部 阿部喜之助 世話人代表 山名康子 ウイルス性肝炎による肝硬変 る救済について 洋子 諏訪 第2号 新規 新世 武田 厚 生 採 択 阿曽 隆 全国B型肝炎訴訟新潟原告団 \* 小野 代表 金子 剛 ほか1人 佐藤 秀明 特定秘密の保護に関する法律の廃止を求めること 第3号 栄治 新規 請 鑓水 ·美 総 務 採 択 山形地区平和センター 議長 有川正彦 佐藤亜希子 適切な施設管理を求めることについて 第 新規 NPO法人山形県喫煙問題研究会 会長 川合厚子 不採択 小野 総 務 願 4号 仁 山形県受動喫煙防止条例の制定を求めることにつ 小野 第5号 吉久 新規 いて 遠藤 厚 生 継続審査 NPO法人山形県喫煙問題研究会 伊藤 香織 川合厚子 今野 誠-第 特定秘密保護法に関することについて 川口 充律 佐藤亜希子 小野 仁 6号 連合山形地域協議会 総 務 採 択 小野 渡辺祐 今野 佐藤 労働者保護ルール改悪反対を求めることについ 第7号 秀明 産業文教 継続審査 連合山形地域協議会 規 武田 聡 渡辺祐二 第2号( (仮称)「山形市公契約条例」について

代表 佐藤 弘 ●議決の結果は、20ページ「議案の賛否一覧表」をご覧ください。

般社団法人山形県ビルメンテナンス協会

ほか1人

黒田美喜男

「山形市公契約条例」について 公契約条例制定をすすめる会

H 25

### 意見書 (要旨)

係機関に送付しました。 見書は2件です。いずれも関 硬変・肝がん患者に対す ウイルス性肝炎による肝 3月定例会で可決された意

必要とする大多数の患者が認 となっていないため、支援を 肝炎患者病状に合致する基準 の認定基準はきわめて厳しく、 また、現在の身体障害者手帳 製剤治療に限定されているた る医 定を受けられない状況にある。 る患者が相当数に上っている。 め、助成の対象から外れてい フェロン治療と核酸アナログ る救済を求める意見書 ウイルス性肝炎患者に対す よって、 療費助成は、インター 国においては、次

> るよう強く要望する 創設すること。 んに係る医療費助成制度を ウイルス性肝硬変・肝が

の事項について早期に実現す

限

日本国憲法の基本原理

1

にすること。 者の実態に応じた認定制度 帳の認定基準を緩和し、 能障害による身体障害者手

### 法律の廃止を求める意見書 特定秘密の保護に関する

取材・報道の自由を著しく制 く広がるおそれがあり、国民 拡大し、処罰範囲が歯止めな 昧で、秘密の範囲が際限なく 安の声が収まっていない。 現在も大きな危惧や懸念、 の「知る権利」や表現の自由、 特定秘密の定義は極めて曖 特定秘密保護法については、

身体障害者福祉法の肝機 う強く求める。 由」を守るため、 民の知る権利」と「報道の自 定秘密保護法」について、「国 を根底から覆すものである。 よって国においては、「特

### 事 案

教育委員会委員の

24 日

議会改革検討委員会、

任命に同意 教育委員会委員のうち、

27 日

議会改革検討委員会

10 Ħ

環境建設分科会、環境 総務・厚生・産業文教・ 環境建設委員会

7 日

議 会改革

検討委員会 予算委員会、 議会報委員

無着 道子 近 通意しました。 ることに伴い、引き続き無着 氏の任命について全会一致で 、の任期が3月31日で満了す 氏 (長谷堂

28 日

議会報委員会 議会運営委員会

30 日

議会改革検討委員会、 産業文教委員会

11 日

予算

議会運営委員会

固定資産評価審査委員会 **委員の選任に同意** 

4 日

議会改革検討委員会、

12 日

13 日

総務委員会

2月

引き続き伊藤氏の選任につい 31日で満了することに伴い、 員のうち、1人の任期が3月 伊藤一雄氏(久保田)て、全会一致で同意しました。 固定資産評価審査委員会委

12 10 日 日

17

全員協議会、議会改革 議会改革検討委員会 議会改革検討委員会

14 日

議会改革検討委員会、 環境建設分科会 総務・厚生・産業文教 環境建設分科会 総務・厚生・産業文教 改革検討委員会 委員会、本会議、 議会運営委員会、 建設委員会

議会運営委員会

19 日

生・産業文教委員会

17 日

環境建設委員会 総務・厚生・産業文教 検討委員会報告会、

議会運営委員会、 議会報委員会

議会

19 日

## 件

廃止するよ 次回定例会の お知らせ

6月定例会の日程 (予定)

> 6月12日(木) ~27日(金)

日程は変更になる場合が あります。詳しくは議会事 務局までお問い合わせくだ さい。

**2023 (642) 8404** 

#### 容 開館20周年を迎えるふるさと 資料館で所蔵展を開催します。 問い合わせ先 山辺町ふるさと資料館

| みょり情| 報

5月24日(土)~25日(日)

山形市役所西側大通りでの祭 りパレードのほか、各市の特 産市なども開かれ、復興に向 けた決意と「東北の元気」 発信する祭りです。

開館20周年記念企画展 ふるさと資料館所蔵展 7月1日(火)~12月21日(日)

山辺町ふるさと資料館

東北六魂祭実行委員会

**☎**665−0122

**☎**664−5033

東北六魂祭

市内中心部

20 日 厚生委員会

討委員会、 議会改革検

討委員会、 議会運営委 議会改革検

14 日 1月

27 日

3月定例会開会

改革検討委員会

本会議、

議会運営委員

委員会

会報告会、

総務・厚生

会、議会改革検討委員 予算委員会、全員協議

会

5 日

(3月)

6 日

本会議 本会議

(一般質問等)、 (一般質問

3月定例会閉会

議会史編さん委員会、 議会運営委員会

員会

と き ところ 内 容

ح き ところ

問い合わせ先

18



#### 議員定数・議員報酬・政務活動費の削減を決定

議会改革検討委員会では、市議会自らが議会費の削減に取り組むことで、市の行財政改革を一層推進するため、議員定数・議員報酬・政務活動費の見直しを検討してきました。

平成25年5月以降、28回の委員会を開催し、同規模人口の市の状況の把握や議会・議員に対する市民 意識の聴取方法などについて協議を重ね、平成25年11月には市民アンケートを実施しました。

その後、各会派から出された見直し案や意見を基に協議が行われ、平成26年2月には議会改革検討委員会としての見直し案を決定し、意見募集(パブリックコメント)を実施しました。

お寄せいただいたご意見を基に再度協議した結果、改正内容を決定し、3月定例会最終日に議会案を 上程、全会一致で可決されました。

#### ≪改正内容≫

○議員定数

33人(2人減)

○議員報酬 (月額)

議 長 740,000円 (3万円減)

副議長 690,000円( //

議員 640,000円( // )

○政務活動費 (月額)

100,000円(2万円減)



▲検討結果を報告する議会改革検討委員会

この度の見直しにより、議員約4人分の費用が削減されます。(適用は次期選挙から)

- ※1 議員の報酬額と、当選回数(期数)および得票数は関係ありません。
- ※2 議員に退職金はありません。また議員年金制度は平成23年に廃止となりました。
- ※3 本市議会では、議員に対する交通費などの費用弁償は支給していません。

#### パブリックコメントの実施結果

2月18日から3月3日にかけて、上記見直しについてパブリックコメントを実施し、33人の方々からご意見をお寄せいただきました。

なお、お寄せいただいたご意見は、市議会ウェブサイト内に掲載しています。(「議会改革の取り組み」 をご覧ください。)

をはじめ、議員定数・報酬の皮切りに、26年度予算の審議酒で乾杯を推進する条例」を 例に学びながら「いただくために、 多い お待ちしています。 議会への関心をさらに持 番議など盛りだくさんでした。 意見書採択、 減 3月定例会は、 風薫る5月。 節 会報委員会も、こうした のではな 一のみなさまのご意見 特定秘密保護法廃止 公契約条例 で 「ああ 全国 「山形市日本 しょうか。 でも ると、 0) 先 って 降

### 編集後記

#### ご意見をお聞かせください

現在、本市議会では議会報の全面リ ニューアルに向けた検討をしています。 議会報に対するご意見はこちらまで。

e-mail

giji@city.yamagata-yamagata.lg.jp

ウェブサイトやまがた市議会検索

	<b>我次</b> 話	(3月足例云)										
議案番号	件名	議決結果	議案番号	件名	議決結果							
平成25年 議第76号 (継続審議)	山形市公契約条例の設定について 市が発注する工事請負契約などの公契約に 係る作業に従事する者に支払われるべき作業 報酬の下限額を定めることなどにより、労働 者等の適正な水準の賃金等を確保するものです。	継続審議 (賛成多数)	議第26号	山形市児童館設置及び管理等に関する条例の 一部改正について 児童館における集団指導を廃止するととも に、利用に係る手続を簡素化するなど所要の 改正をするものです。	可決 (全会一致)							
議第1号 <sup>2</sup> 議第3号	平成25年度山形市一般会計補正予算、平成25年度山形市公共下水道事業会計補正予算、平成25年度山形市介護保険事業会計補正予算 生活バス路線の維持に要する補助、道路の除排雪経費などに係る補正予算の計上です。	可決 (全会一致)	議第27号	山形市児童遊園条例の一部改正について 児童遊園1カ所を新設するとともに、新た にチビッコ遊び場を児童遊園として位置付け るなど所要の改正をするものです。	可決 (全会一致)							
議第4号	平成26年度山形市一般会計予算 内容は9ページの「平成26年度予算の概要」	可決 (賛成多数)	議第28号	山形テルサ条例の一部改正について 大会議室の面積の縮小に伴い、その使用料 を引き下げるものです。	可決 (全会一致)							
	をご覧ください。 平成26年度山形市水道事業会計予算、平成26 年度山形市公共下水道事業会計予算、平成26 年度山形市立病院済生館事業会計予算、平成		議第29号	山形市火災予防条例の一部改正について 地方公共団体の手数料の標準に関する政令 および消防法施行令の改正に伴い、一部手数 料の額の改定および規定の整備をするものです。	可決 (全会一致)							
議第5号	26年度山形市国民健康保険事業会計予算、平成26年度山形市後期高齢者医療事業会計予算、平成26年度山形市介護保険事業会計予算、平成26年度山形市介護保険事業会計予算、平成26年度山形主任企業を展開を開発する。	可決	議第30号	<b>山形市立学校設置条例の一部改正について</b> みはらしの丘小学校の所在地に係る規定の 整備をするものです。	可決 (全会一致)							
議第15号	成26年度山形市区画整理事業会計予算、平成26年度山形市財産区会計予算、平成26年度山形市駐車場事業会計予算、平成26年度山形市公設地方卸売市場事業会計予算、平成26年度山形市農業集落排水事業会計予算の概要」内容は9ページの「平成26年度予算の概要」をご覧ください。	(全会一致)	議第31号	山形市立商業高等学校授業料等徴収条例の一部改正について 公立高等学校に係る授業料の不徴収および高等学校等就学支援金の支給に関する法律の改正に伴い、商業高等学校の授業料に関し、所要の改正をするものです。	可決 (全会一致)							
議第16号	工事請負契約の締結について(山形市防災行政無線(移動系)及び消防救急無線デジタル 化整備工事) 山形市防災行政無線(移動系)および消防	同意 (全会一致)	議第32号	山形市社会教育委員等に関する条例の一部改正について 社会教育法の改正に伴い、社会教育委員の 委嘱の基準を定めるものです。	可決 (全会一致)							
	救急無線デジタル化整備工事について、請負 契約を締結するものです。 市道路線の認定について、市道路線の廃止に		議第33号	平成25年度山形市一般会計補正予算 豪雪対策に要する経費および国の補正予算 に対応する関連事業に係る補正予算の計上です。	可決 (全会一致)							
議第17号 ~ 議第19号	ついて、市道路線の変更について 13路線について市道を認定、1路線の市道 を廃止、2路線の市道を変更するものです。	可決 (全会一致)	※議第1号 は3月24	~議第3号および議第33号は3月11日に議決。そ	その他の議案							
	山形駅西口駐車場事業の一部変更に伴う同意 について		議会案番号	件名	議決結果							
議第20号	山形県道路公社が行う山形駅西口駐車場事業の一部変更に同意することについて議決を求めるものです。	同意 (賛成多数)	議会案	山形市日本酒で乾杯を推進する条例の設定について 郷土の伝統文化を継承するとともに、米の需要拡大など地域経済の活性化を図るため、本市	可決 (全会一致)							
議第21号	平成25年度山形市立病院済生館事業会計資本 剰余金の処分について 平成25年度山形市立病院済生館事業会計資	可決 (全会一致)		産の日本酒による乾杯を推進することを定める ものです。	(王五 玖)							
	本剰余金を処分するため、地方公営企業法の規定により議決を求めるものです。 山形市歯と口腔の健康づくり推進条例の設定	( <u></u>	- フラー 第3 日本 第4 日	山形市議会議員定数条例の一部改正について 次期選挙より議員定数を35人から33人に改め るものです。	可決 (全会一致)							
議第22号	について 歯と口腔の健康づくりの推進を図るため、 その基本理念および基本的施策等について定めるものです。	可決 (全会一致)	議会案 第3号	山形市特別職の職員の給与に関する条例の一部 改正について 次期議員任期より議員報酬の月額を3万円削 減するものです。	可決 (全会一致)							
議第23号	山形市消防長及び消防署長の資格を定める条例の設定について 消防組織法の改正に伴い、消防長および消防署長の資格を定めるものです。	可決 (全会一致)	議会案第4号	山形市議会政務活動費の交付に関する条例の一部改正について 次期議員任期より政務活動費の月額を12万円から10万円に改めるものです。	可決 (全会一致)							

十日町土地区画整備事業の終了に伴い、同 (全会一致) 事業に係る条例を廃止するものです。 ※議会案第1号は2月27日に議決。その他の議会案は3月24日に議決。

議会案第5号

議会案

第6号

可決

#### 議案の賛否一覧表

山形広域都市計画事業十日町土地区画整理事

防署長の資格を定めるものです。

業施行条例の廃止について

るものです。

山形市上下水道部松原浄水場小水力発電設備 基金条例の設定について 松原浄水場の小水力発電設備による売電収 入を適正に管理していくための基金を設置す

議第24号

議第25号

#### ◆ 賛成と反対の双方や退席などがあった場合に表示しています

特定秘密の保護に関する法律の廃止を求める意

ウイルス性肝炎による肝硬変・肝がん患者に対する救済を求める意見書の提出について 内容は18ページの「意見書(要旨)」をご覧ください。 (全会一致)

内容は18ページの「意見書(要旨)」をご覧 **(賛成多数)** ください。

見書の提出について

	ź	泳派		自由民主党新翔会・改革会議												緑政会								市民連合山形市議団							共産党			(会)	斥	石	加	
議案議会案	議員	名	浅野弥史	田中英子	伊藤香織	中野信吾	菊地健太郎	遠藤和典	丸子善弘	長谷川幸司	後藤誠一	須貝太郎	斎藤武弘	鈴木善太郎	尾形源二	渋江朋博	武田 聡	渡辺 元	小野仁	鑓水一美	斎藤淳一	阿部喜之助	高橋公夫	佐藤秀明	伊藤美代子	川口充律	斉藤栄治	吉	加藤孝	阿曽隆	佐藤亜希子	今野誠一		諏訪洋子	折原政信	石沢秀夫副議長	加藤賢一議長	議決 結果
議第(H	76 25)	号	<u> </u>	<b>^</b>	Δ	Δ	_	•	•	_	退	<b>^</b>	_	_	Δ	退	退	退	Δ	Δ	<b>^</b>	•	Δ	Δ	Δ	Δ	$\triangle$	$\triangle$	$\triangle$	•	•	<u> </u>	Δ	Δ	$\triangle$	Δ	-	継続 審議
議第	4	号	0	×	0	×	×	0	×	×	×	×	×	×	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	$\bigcirc$	0	0	0	0	0	-	可決
議第	20	号	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	×	×	×	0	0	0	0	-	同意
議会案	第6	号	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	$\bigcirc$	0	×	退	×	0	-[	可決
請願第	第 3	号	×	×	×	×	×	×	×	×	X	×	×	×	×	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	×	退	×	0	-	採択
請願第	第 4	号	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	0	0	0	0	×	×	×	0	0	0	0	×	0	0	0	0	0	×	×	×	×	-	不採択
請願舅	第 6	号	×	×	×	×	×	×	×	×	×	X	×	×	×	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	×	退	×	0	-	採択

<sup>◆ ○=</sup> 賛成 ×= 反対 △=継続審査に賛成 ▲=継続審査に反対 退=退席

可決

<sup>◆</sup>加藤賢一議長は採決に加わらない。